

APUNTES DESDE LA ESQUINA

Amigos: vuelvo a mis glosas después de varias semanas sin tocar estos temas, en parte debido a que los asuntos de la vida diaria no dan tregua y sobre todo porque en nuestros países pareciera que no cambia nada, no importa cuántas denuncias o cuántas pruebas se presenten. Y a veces temo que, de tanto denunciar y quejarnos por la corrupción galopante que aqueja a nuestras sociedades, al final estamos contribuyendo a insensibilizar a la gente ante estos crímenes de lesa humanidad.

Las guerras, por ejemplo, muchas veces insensibilizan a la gente ante la muerte. Pasa lo mismo con la corrupción no castigada. En Panamá aumentan las denuncias de corrupción, pero decrece el número de sindicatos y condenados. Y como consecuencia de la incompetencia de la justicia y de la pasividad de la ciudadanía, va en aumento la desfachatez de los corruptos. Estos delincuentes demuestran públicamente que no les importa que los acusen, porque cuentan con el dinero y las influencias suficientes para producir la impunidad y el olvido para sus actos, Y a quienes hemos sido perjudicados hasta las próximas dos generaciones, los ciudadanos, no parece importarnos que nos burlen, o que la trampa le gane a la decencia.

En este mes de celebración de las fiestas patrias panameñas, los desfiles pasan rindiendo homenaje a algunos de los saqueadores que se instalan en tarimas de honor. Hay marchas contra el matrimonio igualitario, pero no hay convocatorias masivas para protestar por los desmadres del Legislativo o del Judicial, y las pocas que hay atraen al mismo escaso grupo de personas. Parece que hay dos países, el físico y el virtual. En las manifestaciones solo hay unos cuantos indignados, pero en las redes sociales hay otro país que dice que está harto de los abusos y de la mala administración de los recursos públicos, es decir, de los impuestos que pagamos todos.

Los juicios por corrupción se posponen porque abogados alegan una enfermedad, o a los procesados les duele una muela. La absurda farsa que representa la próxima elección, dirigida a crear la apariencia de normalidad para un sistema corrupto hasta la médula, no es denunciada ni refutada, todo mundo se pliega a ella. Hemos llegado a los límites más absurdos, como el hecho de que un ex-presidente, desde la cárcel donde está detenido, presenta su candidatura para alcalde y para diputado. Y a quien ahora mismo parece que van a beneficiar con otro súper acto de magia de nuestros magistrados del más alto tribunal de justicia del país. ¡Já!

Dentro de dos meses, el país corrupto también recibirá la bendición de la Jornada Mundial de la Juventud, un evento que imaginamos ha sido creado sin malicia y sin malos propósitos, pero que sin duda contribuirá a distraer la atención de la grave situación local y brindará alguna clase de alivio momentáneo a las almas en pena.

En Panamá nada parece capaz de producir cambios en el ámbito político, al menos no los que puedan considerarse realmente positivos. Recientemente, en un acto de hipocresía y banalidad que rebasa la usual estatura de lo absurdo, el Tribunal Electoral convocó a los candidatos a la presidencia en el 2019, a la firma de un llamado Pacto Ético Electoral. ¿Cuál ética? ¿La de Sócrates o la de los políticos? Aclaren. Porque allí estaban miembros y representantes de los mismos partidos políticos protagonistas de la corrupción, que con su codicia y sus prácticas clientelistas son responsables del desastre administrativo que sufre nuestro país. ¿Qué clase de ética se puede

esperar de quienes diariamente demuestran que no la poseen y que ni siquiera se preocupan de que todo el mundo se de cuenta?

Por supuesto que en esta ecuación de corrupción no podemos olvidar a los que aceptan las monedas de plata, ya sea en el sector privado o en la población, que a cambio de un contrato, una bolsa de comida o veinte dólares, hipotecan para siempre la posibilidad de su familia y su descendencia, de sus vecinos y del país entero, apoyando y votando por un probado sinvergüenza y ratero para presidente, alcalde, diputado o representante.

Ya lo ven. Escribir una y otra vez sobre este tema es algo que duele y encoleriza. ¿Qué es lo que nos pasa en Panamá? ¿No estamos conscientes de que todo esto nos acerca al despeñadero? ¿Es que somos tan estúpidos que ya no recordamos lo que nos ha ocurrido en el pasado, precisamente por aceptar, tolerar y patrocinar este tipo de situaciones y circunstancias políticas?

Hace poco conversaba con un amigo de la infancia, un verdadero empresario nacional, de los que trabajan honradamente para lograr el éxito al que aspiran y le dije que el país va a explotar, no importa la aparente normalidad. Todo me indica la inminencia del desplome, pues con el presente colapso institucional lo que sigue es el total caos administrativo, que ya se empieza a notar en los últimos casos que supuestamente revisa la Contraloría, y que el Contralor de manera eufemística cataloga de “desgreño”.

Lo que ha mantenido al país identificado con la falacia del "crecimiento económico" es la inversión extranjera, algo que ya va en descenso, entre otras razones por la evidente corrupción, mal manejo de recursos y el despilfarro. El déficit, producto de una merma en entradas y la utilización de recursos para sostener subsidios clientelistas, provoca un endeudamiento que nos puede someter a presiones extranjeras peligrosas. ¿En qué estará pensando el país en estos momentos? ¿En la Navidad que se aproxima, la avalancha de visitantes de la JMJ, los Carnavales?.

Curiosamente, el período entre noviembre y marzo es tradicionalmente cuando menos atención prestamos a los asuntos nacionales urgentes. O sea que debemos prepararnos para que la corrupción meta los goles que no marcamos en el Mundial, solo que esos goles serán en contra de nuestro país. ¡Ironía!

Prescripciones, liberaciones, negociaciones, escapatorias, arreglos extra-judiciales, impunidad, impunidad, impunidad. ¿A quién se le ocurre que las próximas elecciones brindarán una respuesta a esta crisis? Después de mayo escucharemos nuevamente la acostumbrada expresión de la ciudadanía, plagada de quejas, gritos, llanto por los platos rotos, buscando culpables, lamentándose por no haber actuado. Lo mismo de siempre: estábamos mirando la telenovela, por eso nadie miró pa'fuera.

NYU

La tarea de reuniones con estudiantes y con facultad prosigue. Es un verdadero placer el sentirme parte de un esfuerzo que verdaderamente busca informar, educar y proponer, lejos de las corrupciones y mediocridad politiqueras.

Hoy también pude reunirme con Jorge Castañeda, ex canciller de la República de México, quien esta laborando como profesor este semestre en la universidad de New York (NYU).

Nos habíamos conocido inicialmente en México, en una presentación en la Boite Margot del D.F., en la que amenizamos Willie Colon y yo. En la mesa esa noche estaban Gabriel García Márquez y su esposa Mercedes, Carlos Fuentes y su esposa Sylvia, Carlos Monsiváis y Jorge, (él me lo recordó). Acá seguiremos con los estudiantes y preparando la estructura para un libro que pretendemos terminar el próximo 2019.

LA SITUACION POLITICA EN LOS ESTADOS UNIDOS

El enajenado anaranjado continua con sus locuras y rabietas, ahora pretendiendo que la caravana de personas que partido desde Centro América de alguna forma plantea un enorme peligro para la seguridad de su país. Ha llegado al extremo ridículo de solicitar el envío urgente de tropas a la frontera y a darle ordenes de disparar contra la masa " si le tiran piedras".

El asno en jefe agrego: "consideren a la piedra como un rifle", absurdo que fue inmediatamente repetido como excusa por los militares nigerianos para explicar su reciente represión armada contra un grupo desarmado de manifestantes. Cada día, cuando uno cree que la estupidez del loco anaranjado ha llegado a su tope nos maravilla con otra declaración aun mas descabellada. Lo que le debe estar doliendo en el alma es la perdida del Congreso, no importa cuanto trate de obviarlo. Y es que ahora existe la posibilidad de que sus actos sean denunciados desde la Cámara de representantes y con ello se logre alguna posibilidad de respuestas y exámenes racionales para sus exabruptos. No entiende la diferencia entre ser presidente y ser rey, a lo Luis XIV. ¡Una verdadera tragedia!

MANANA JUEVES A LAS 19HS, EN BIRDLAND JAZZ CLUB (315 West 44th St. New York, NY 10036 (212) 581-3080)

Una conversación con el gran [Wynton Marsalis](#) y este servidor, morada por Budd Mishkin. Vamos a conversar sobre nuestro recientemente presentado trabajo musical, una grabación en vivo de uno de nuestros tres conciertos en el Rose Theater en New York, en el 2014, en el marco de las presentaciones producidas por el Lincoln Center y sobre antecedentes de la conexión entre el Jazz y la música de Salsa.

Se requiere llegar temprano, se incluirán preguntas de la audiencia.

[Birland Jazz Club](#)

LOS GRAMMY LATINOS

Ya esta Roberto Delgado en Las Vegas para presentar nuestro trabajo, MEDORO MADERA, en la próxima entrega del Grammy Latino número 19. A todos los que participaron en nuestra grabación nuevamente ¡GRACIAS!. Es un honor el que nos hayan nominado y agradecemos a la Academia esta nueva distinción. También esta nominado el grupo folklórico nacional AFRODISIACO, a quienes felicitamos y les deseamos suerte y éxitos!

MAKING MOVIES Y "NO TE CALLES"

Próximamente será lanzada el sencillo de NO TE CALLES, con el grupo [Making Movies](#) , formado por dos panameños y dos mexicanos, residentes en Kansas. Es una versión de su sencillo SPINNING OUT, con nueva letra en español, compuesta por este servidor y por Enrique Chi, uno de los integrantes del grupo. Este esfuerzo forma parte de mi nueva producción musical titulada

MIXTURA, representada por el grupo PARAISO ROAD GANG, dirigido por el tecladista panameño [Enrique Becerra](#), quien como yo labora con la banda del maestro [Roberto Delgado](#) . Los mantendré informados. Por lo pronto estoy preparando el material para ser lanzado en el 2019.

CONCIERTO DEL 7 DE DICIEMBRE

Gracias a la fanaticada por haber hecho del show otro "sold-out", desde el mes pasado. Presentaremos el material que la gente nos pide y también presentaremos temas con nuevos arreglos y numero de "swing" con el BIG BAND de Roberto Delgado. Serán horas de entretenimiento, música y anécdotas, como hacemos anualmente. También su apoyo nos permitirá cumplir con nuestra donación anual a la Fundación Danilo Pérez para ayudar y educar musicalmente a jóvenes en circunstancias de riesgo. Tremendo el trabajo de Danilo y de su esposa Patricia. NO OLVIDEN EL FESTIVAL DE JAZZ en Panamá, en el mes de Enero del 2019.

FEAR THE WALKING DEAD

Ya me han llamado para reportarme al set de FTWD en Noviembre y Diciembre. Aun no se cuando será la fecha de inicio del regreso de DANIEL SALAZAR pero ya falta poco para que se re-integre al universo de THE WALKING DEAD. Y ahora, con la "salida" de RICK GRIMES de la serie semanal y su aparición en futuras películas para AMC sobre el tema de los zombies, ¿quién sabe que se le deparara al imposible-de-matar- Salazar? ¿Aparecerá con Grimes en episodios futuros? Los tendré informados.

LA TIENDA DE RUBEN

Artículos disponibles para ustedes en estas direcciones. ¿A ver si pueden apoyarnos en esta nueva dirección?

www.shop.rubenblades.com

www.subdesarrollorecords.com

y en Instagram: @ruben.bladesmerch

A todos un abrazo por leer estas líneas. Les deseo lo mejor y gracias por su continuado apoyo.

Rubén Blades

14 de Noviembre, 2018